
A14 娱体·运动 2014年10月5日 星期日 编辑：尹成君 美编：晓莉 组版：韩舟>>>>

本报仁川10月4日讯(特派记者
胡建明) 10月4日，仁川亚运会比

赛全部结束，组委会也公布了MVP

的最终获奖人选，日本游泳选手萩
野公介凭借4枚金牌的出色表现，荣
膺此项殊荣。登上候选名单的中国
选手曹逸飞和姚金男空手而回。

亚运会MVP评选从1998年曼
谷亚运会开始，是亚奥理事会和
赛会组委会认可的唯一评选奖
项，最终获奖者将得到亚运会官
方赞助商提供的5万美元奖金。

本届亚运会之前就公布了MVP
(最有价值选手)的8位候选人，中国
选手占得两席，包括在本届亚运会
上获得三枚金牌的射击名将曹逸飞
和获得体操四金的姚金男。值得一
提的是，获得三金的孙杨和大满贯
选手林丹都无缘MVP候选人。

萩野公介最终能胜出，可以
说是当之无愧。在本届亚运会上，
他获4金、1银、2铜并打破一项亚
洲纪录，尤其是男子200米自由泳
比赛中，力压孙杨和朴泰桓两大
高手获得冠军，让人刮目相看。

借这个奖项的刺激，萩野公介
提前为2016年的里约奥运会夸下了
海口：“此次赛事取得好成绩，希望
在奥运会我拿出更令人信服的成
绩，争取打破世界纪录。”

本报特派记者 胡建明
10月4日发自仁川

张文秀尿检呈阳性事件进展
如何了？在4日的亚奥理事会召开
的亚运会总结发布会上，有关官
员介绍了相关情况。亚奥理事会
终身名誉副主席魏纪中在谈到这
件事情的时候强调说，这件事情
只是个案，“整个调查过程中，还
没有发现有组织的现象。”

亚奥理事会医疗委员会主席
卓格辛先透露说，张文秀是在9月26

日接受了尿检，但检查需要流程，结
果在28日女子链球决赛后才出来，
所以，尿检并未影响到张文秀参赛。

亚奥理事会的通报出来后，
张文秀就展开了积极的上诉。不
少人认为，既然现在还没有出来
最终结果，就不该取消张文秀的
金牌，对此，魏纪中也做了解释：

“取消金牌是根据检测结果做出
的。如果上诉之后结果有变化，亚
奥理事会会再改正错误。”

魏纪中还透露说，张文秀尿
检呈阳性事件不会对中国体育产
生太大的影响：“这毕竟是个人事
件。个人的东西总是难免的，这不
能怪组委会，还是个人的问题。所
以，这只能按照个人去分析，整个
调查过程中，还没有发现有组织
的现象。”

10月4日晚上，仁川
亚运会圣火熄灭，大幕
落下。因为前有越南因
为经济不景气而放弃下
届亚运会举办权，后有
韩国在承办本届亚运会
中问题不断，亚运会备

受诟病。诚然，亚运会在发展的过程中存在这样
或者那样的瑕疵，但亚洲真的就不再需要这位已
经63岁的“老赛事”了吗？

亚亚运运思思考考之之二二

费费钱钱费费力力还还没没看看点点
亚亚运运会会应应该该怎怎样样办办
本报特派记者 胡建明 10月4日发自仁川

遇坎——— 锦标赛分流亚运会分量
现在的亚运会越来越不

被重视，与各个运动项目都有
了自己的锦标赛有着很大的
关系。

刚开始，因为各项赛事没
有所谓的锦标赛，大家对亚运
会还比较重视，但随着各个单
项锦标赛逐渐展开，亚运会受
到了很大的冲击。

最让亚运会感到难堪的
是，很多项目的亚锦赛担当了
奥运会或者世界锦标赛的预
选赛，这导致大家对锦标赛的
重视程度远超亚运会。

本届亚运会期间，世界男女
排锦标赛、世界男女篮锦标赛和
世界体操锦标赛都几乎同时进
行，所以，像中国等强队都以二

线队参加亚运会。这一下子就拉
低了参赛运动员的整体水平，更
夺走了观众和赞助。

除此之外，在亚洲经济不
景气的情况下，承办亚运会的
巨额花销，已经成为承办国的
巨大负担。斥巨资办一届引不
起人们兴趣的赛事，自然会让
民众感到不适。

破局——— 或吸引大洋洲当“鲇鱼”
与往常一样，本届亚运

会中国代表团依旧是不可
撼动的亚洲霸主，1 5 1枚金
牌的实力让其他国家望而
兴叹。韩国与日本的金牌之
比是 ( 7 9：4 7 )，显示出亚洲
体坛第二把交椅之争一如
既往地激烈。为了尽可能从
东亚三强手中抢得些许金
牌，像卡塔尔等西亚土豪就
开始运用“归化选手”参战，

本届亚运会，田径赛场上刮
起的归化风暴就很能说明
问题。

如何打破亚运会这种长
期难以改变的格局，让亚运会
变得更有悬念，亚奥理事会已
经在酝酿变革。

亚奥理事会主席艾哈迈
德亲王在仁川亚运会期间就
透露，亚奥理事会已决定邀请
大洋洲成员参加2017年举办

的亚洲室内暨武术运动会，且
不排除今后邀请他们参加亚
运会的可能。

大洋洲成员参加亚运会
的有利之处在于，亚运会部分
项目的竞技水平和观赏性将
得到提升，诸如游泳、足球、橄
榄球等；不利之处是，一方面
会加重举办城市的负担，另一
方面会增加一些亚洲国家和
地区夺牌的难度。

萩野公介夺得

仁川亚运MVP

亚奥理事会介绍

张文秀事件进展

未来———

亚洲大家庭

需要亚运

其实，不管是中韩日东亚三
强还是其他亚洲国家，都还希望
能有亚运会这样一个平台去展
示自己的实力。对于像中国这样
的亚洲体育强国来说，他们希望
能通过亚运会让更多的年轻选
手得到锻炼。

现阶段，亚奥理事会需要做
的就是让亚运会重新焕发活力。
业界人士一致认为，如果一届亚
运会能多出现像孙杨和朴泰桓
这样的超级对决，亚运会肯定就
能吸引更多的眼球。

还有人认为，既然亚运会在
竞技方面已经找不到更好的卖
点了，那么不妨多从外围下功
夫。国家体育总局体育产业专家
鲍明晓就建议，亚运会可朝着特
色、东方、节庆化的方向发展，

“将体育与文化、旅游、会展、商
贸相融合，最大限度地拓展影响
力”。
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